
 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月４日（水）石川県立音楽堂コンサートホールにて、松井慶太さんの指揮、黒瀬恵さんのオルガン、オーケストラ

アンサンブル金沢の方々の演奏を楽しむ貴重な機会をいただきました。一流の生の演奏を聴くこと

ができ、学ぶことや感じることがたくさんあったと思います。また、公共の場所での集団行動につ

いて考える機会ともなりましたね。今後、２年生では素囃子鑑賞教室、３年生では観能教室と伝統

文化を学ぶ機会がある予定です。何事も学ぼうとする意識を持ち参加することで学びは大きくなり

ます。今回の自分の学びを振り返ってみましょう。 

“お礼の言葉と花束贈呈”という大役を、多くの学校を代表して行ってくれた、３組の舟木美結さん。堂々としてい

て立派でした。お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０２５年６月１０日（火）第７号 

金沢市立大徳中学校 １年学年だより 

 

私はこのオーケストラ鑑賞会をして、音楽のすばらし

さを感じることができ、前よりもっと音楽が好きになり

ました。 

最初の曲は「ロッシーニ」で、オーボエが中心になっ

て演奏をしていました。オーボエの優しくて深みのある

音色に、私はうっとりしてしまいました。この演奏を聴

いて、私もオーボエを吹いてみたい！と思いました。私

は吹奏楽部でサックスを担当していて、オーケストラア

ンサンブル金沢の演奏を聴いて、チームが心をひとつに

して演奏できるようになりたいと思いました。Mrs. 

GREEN APPLE メドレーもとても元気をもらいまし

た。感動しました。 

そして楽器には弦楽器、木管楽器、金管楽器、打楽器

があって、それぞれ特徴があることが分かりました。ヘ

ンデルの曲は、オルガンも加わり、より素敵な演奏にな

っていました。シューベルトの管楽十重奏は、一つ一つ

の楽器が持つ音色がすてきに組み合わさっていて、楽器

が活かされていたと思います。 （2 組 林崎 由芽） 

私はオーケストラ鑑賞会で、３つのことが心に残りま

した。 

１つ目は、ヘンデルのオルガン協奏曲という曲で、大き

なオルガンを使っていたことです。最初音楽堂に入って

舞台を見たとき、上の方にすごく神秘的なかざりがある

なぁと思ってみていたものが、大きいオルガンで驚きま

した。そして演奏がとてもきれいで素敵でした。 

２つ目は、ミセスの曲でとても盛り上がったことです。

ミセスはみんなが楽しみにしていたんだろうな～と分か

る歓声だったから、会場全体が明るくなったような気が

しました。 

3 つ目は、オーケストラアンサンブル金沢さんたちが、

最後の最後にプラスしてもう一曲してくれたことです。

最後の最後まで盛り上げてくれて、とてもかっこよかっ

たです。私たちのためにがんばってくれたんだろうなっ

ていうのが伝わりました。    （4 組 山本 舞） 

オーケストラ鑑賞へ行って音楽のすごさに改めて気づ

きました。最初から最後まで、1 つ 1 つの曲がそれぞれ

違う良さがあって、どれも聴いていて心が躍りました。 

特に印象に残っているのは、「アイネ･クライネ･ナハト

ムジーク」と「海の男」の２つです。「アイネ･クライネ･

ナハトムジーク」は、最初のフレーズに聞き覚えがあり、

でもその後はあまり聴いたことがなかったため、とてもワ

クワクしながら聴けました。ヴァイオリンが奏でる音がと

てもきれいで、心に響きました。「海の男」は、御陣乗太

鼓が打楽器で表現されていて、すごいなと思いました。海

の男は、他の曲と雰囲気が強くてかっこいい感じで違いま

した。 

アンサンブル金沢のみなさんの演奏、とてもすごかった

し、良い機会になりました。 （５組 櫻木 音寧） 

初めてオーケストラ鑑賞をして、想像以上の楽器の大

きさや音の迫力に驚きました。 

全部で 9 曲の演奏をしてくれて、見たり聞いたりして

いても飽きなかったです。指揮の松井慶太さんが楽器の

仕組みなどを説明しているときに、音を鳴らしたり音楽

にしたりして分かりやすいと思いました。 

テレビや CD で聴くのとは全く違って、体の中まで響

いてくるような感じがしました。特に弦楽器の音がとて

も美しくて、静かなメロディーでは心が落ち着き、激し

い部分では胸がドキドキしました。 

1 人 1 人の音が合わさって、一つの大きな音楽になる

ことのすごさを感じました。音楽の力ってすごいな、と

思いました。       （１組 坂本 凜奏 ） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

オーケストラ鑑賞会では、指揮者の大切さが分かりま

した。なぜなら、ブラームス ハンガリー舞曲 第５番の

指揮者体験では，指揮者の人が変わるだけで、曲の雰囲

気が「がらっ」と変わったと感じたからです。 

そして、演奏方法では、ヴァイオリンの弦をはじいて

音を出し、他の楽器を目立たせるようにしているときが

「海の男」にあり、驚きました。 

さらに、演奏する人は、指揮者を見ながら楽器を演奏

することができていてすごいなと思いました。 

またオーケストラアンサンブル金沢の演奏を聴いて

みたいなと思いました。この経験を音楽の授業などにい

かしていこうと思います。 （2 組 岡山 桜太朗） 

まず最初に「ロッシーニの絹のはしご」を演奏しても

らって、最初から迫力のある演奏で、とても良かったで

す。次に「モーツァルトのアイネ･クライネ･ナハトムジ

ーク」で、なんか聴いたことがある曲名で、聴いてみると

思い出して、小学校で習った曲だと思い出しました。次

に 3 曲目の「シューベルトの軍隊行進曲」で聴くまでは

知らなかったです。 

皆が盛り上がった Mrs. GREEN APPLE メドレーで

音楽を聴きながら、皆で手拍子して楽しい思い出になり

ました。聴く機会があればまた聴きたいです。 

（４組 濵本 力玖） 

ヴァイオリンやチェロ、コントラバス、打楽器など難

しい楽器がたくさんあったのに、とてもきれいな音色

でひいていてすごいなぁ、自分もこんな風に演奏した

いな！と思いました。Mrs. GREEN APPLE の楽器は

ほとんどが難しいし、他の曲も絶対難しいはずなのに、

とても素敵な演奏で、聴けてよかったと思いました。 

パイプオルガンのパイプが 5000 本くらいあること

を知ってびっくりしました。かわいらしい音色で小鳥

の鳴き声みたいな音も出てきて、すごくいやされる音

を出す楽器だなと思いました。 

ピッコロやヴィオラなど、知らない楽器があったけ

ど、楽器紹介でくわしく知ることができたし、もっと楽

器について知りたい！って思いました。またオーケス

トラ鑑賞をしたいな！って思いました。私もあんなに

上手に演奏してみたいです。（５組 寺師 あやみ） 

今回のオーケストラ鑑賞会で、オーケストラアンサン

ブル金沢のみなさんや、指揮、お話をしてくださった松

井さん、オルガンの黒瀬さん、運営のみなさんのおかげ

で、とても楽しく鑑賞できたと思います。 

プログラムの曲は聴いたことのあるものばかりで、特

に「アイネ･クライネ･ナハトムジーク第一楽章」「ハンガ

リー舞曲第 5 番より」がとても印象に残りました。「Mrs. 

GREEN APPLE メドレー」も人気のある曲ばかり選ん

でくださって、本当に感動しました。 

個人的な感想ですが、松井さんの指揮がかっこよくて、

結構好きでした。指揮者によって音楽が変わるというの

が、とても面白かったです。 

「オルガン協奏曲第 13 番より第 2 楽章」で「よく聴

くと鳥が鳴いている」と松井さんが紹介してくださった

のですが、「カッコー」っていうオルガンの音が聞こえた

ので、アレだったのかなぁと思います。 

また聴く機会があれば他の曲も聴いてみたいです。 

（３組 赤坂 香芽） 

私は、オーケストラ鑑賞で、最初はオーケストラって

どんな感じかあまり分からなかったし、本当に面白い

のか不安な感じがしたけど、行ってみると、会場にはた

くさんのライトがあったし、上にはきれいなシャンデ

リアもあって、私は会場からすごいなと思いました。そ

して、沢山の楽器のしくみや魅力が沢山知ることがで

きたので、少し楽器に興味がわいてきました。 

どの人も感情が表情にも表れていてすごいなと思っ

たし、どれだけ練習して、どれだけ本気で楽器をひいて

いるのかが伝わってきました。 

私が特に楽しかったのは、Mrs. GREEN APPLE メ

ドレーのときです。知っている曲が出てきてうれしか

ったし、指揮者の人が全員に指示して拍手させて、どん

どん盛り上がっていくのが一番楽しかったし、良かっ

たです。          （3 組 竹中 美結） 

私はオーケストラ鑑賞会を終えて思ったことは、すべ

ての曲に気持ちが入っていて、すごいなと思いました。そ

う思った理由は、演奏している時の顔が真剣で、とてもか

っこよくて「私たちに音楽の良さを伝えていそうだな」と

感じたからです。 

ミセスメドレーでは「青と夏」は迫力があって元気が出

る曲だったけれど、「点描の唄」では優しくあたたかな気

持ちになれる曲でした。最後の「ダンスホール」では楽し

い気持ちになれるような曲でした。ミセスの曲だけでは

なく.すべて気持ちがこもっていて、全部いい曲でした。 

またこのような機会があったら、「私たちのために演奏

してくれてありがとう」と気持ちを込めて言いたいです。 

（１組 江下 陽菜乃 ） 

保護者の皆様にお願い 
先週、中間テストの成績連絡票が配布され、各自がテストの取り組みと内容についてのふりかえりを

行いました。保護者の方には、お子さんのふりかえりを見ていただき、サインまたは押印をお願いし

ています。学習の取り組みへのアドバイスやねぎらい､励ましなども、お願いします。 


